
重庆市北碚区第十九届人民代
表大会第三次会议听取和审议了黄
祖英区长所作的区人民政府工作报
告。会议充分肯定区人民政府 2022
年的工作，同意报告提出的 2023 年
工作安排，决定批准这个报告。

会议要求，区人民政府要坚持
以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，全面贯彻落实党的二
十大精神和中央经济工作会议精
神，深刻领悟“两个确立”的决定性
意义，增强“四个意识”、坚定“四个

自信”、做到“两个维护”。认真落实
市委、市政府决策部署，在区委坚强
领导下，围绕“六个显著提升”目标
任务，把推动成渝地区双城经济圈
建设作为经济社会发展的总抓手总
牵引，聚焦“两大定位”，做好“四篇

文章”，努力实现稳进增效、除险清
患、改革求变、惠民有感，在新时代
新征程新重庆建设中，充分展现主
城都市区中心城区的新担当新作
为，为全面建设社会主义现代化美
丽北碚贡献更大力量！

关于重庆市北碚区人民政府工作报告的决议
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本报讯（记者 兰天）近日，
西南大学夏庆友教授团队王翊
教授课题组通过多维组学联用，
绘制了全球首张蛛丝形成机制
的分子细胞图谱。

蛛丝具有非凡的机械性能
和巨大的仿生应用潜力，被誉为
自然界中的“生物钢”，在国防、
军事、医疗等领域具有广泛应用
前景。

但天然蜘蛛丝主要来源于
结网，产量非常低，且蜘蛛具有
同类相食的个性，无法像家蚕
一样高密度养殖，要从天然蜘
蛛中取得蛛丝产量很有限。当
代不少科学团队深耕该领域，
希 望 通 过 人 工 手 段 生 产“ 蛛
丝”。

王翊教授课题组长期致力
于家蚕泌丝机理解析、蚕丝遗传
改良、功能性蚕丝创制。为探索
泌丝器官基础生物学功能的普
适性，该研究团队将蜘蛛大壶状
腺与模式泌丝动物家蚕的丝腺
进行多维度组学比较分析，发现
它们具有趋同进化的三段式丝
腺组织结构、同源基因表达模
式、丝纤维的蛋白质和代谢物组
成。

“蛛丝由蛛丝蛋白、有机酸、
脂类等物质组成，蜘蛛生产蛛丝
的部位叫丝腺。研究发现，蜘蛛

丝腺产生这些物质的机制，与蚕
丝腺产生机制十分相同。”王翊
介绍。

2月15日，王翊教授课题组
通过多维组学联用揭示了蜘蛛
大壶状腺三阶合成牵引丝纤维
的分子机制图谱。相关研究成果
已在国际著名学术期刊《Nature
Communications》发表。

“如果将蜘蛛丝腺比作一条
汽车生产线，那么蛛丝便是这条
生产线上组装的车辆。”王翊介
绍，团队探究的便是这条生产线
分别组装蜘蛛丝的哪个成分，这
些成分又是如何形成的。

团队通过多组学联用分析，
揭示了蛛丝蛋白、有机酸、脂类
和 几 丁 质 在 大 壶 状 腺 尾 部
（Tail）、囊腔（Sac）、导管（Duct)
三段中的层级合成模式，并首次
完成了蜘蛛大壶状腺的单细胞
图谱和空间转录组图谱绘制，定
义了组成大壶状腺的10种细胞
类型，揭示了丝腺发生与发育的
分子机制。

该研究全面且多维度地揭
示了蜘蛛牵引丝三阶合成的生
物学机制。研究取得的结果及数
据集为研究蜘蛛起源与进化、解
析牵引丝性能决定因素、创制蜘
蛛化蚕丝素材提供了关键理论
基础。

全球首张！

西南大学绘制出
蛛丝形成机制分子细胞图谱

重 庆 市 北 碚 区 第 十 九 届 人
民 代 表 大 会 第 三 次 会 议 审 查 了
区 人 民 政 府 提 出 的《关 于 重 庆
市 北 碚 区 2022 年 国 民 经 济 和 社

会 发 展 计 划 执 行 情 况 及 2023 年
计 划 草 案 的 报 告 》及 北 碚 区
2023 年 国 民 经 济 和 社 会 发 展 计
划 草 案 ，同 意 重 庆 市 北 碚 区 第

十 九 届 人 民 代 表 大 会 财 政 经 济
委 员 会 的 审 查 结 果 报 告 。会 议
决 定 ，批 准《关 于 重 庆 市 北 碚 区
2022 年 国 民 经 济 和 社 会 发 展 计

划 执 行 情 况 及 2023 年 计 划 草 案
的 报 告》，批 准 重 庆 市 北 碚 区
2023 年 国 民 经 济 和 社 会 发 展 计
划。

关于重庆市北碚区2022年国民经济
和社会发展计划执行情况及2023年计划的决议

重庆市北碚区第十九届人民
代表大会第三次会议审查了区人
民政府提出的《关于重庆市北碚区

2022 年预算执行情况和 2023 年预
算草案的报告》及 2023 年区级预算
草案，同意重庆市北碚区第十九届

人民代表大会财政经济委员会的
审查结果报告。会议决定，批准《关
于重庆市北碚区 2022 年预算执行

情况和 2023 年预算草案的报告》，
批准重庆市北碚区 2023 年区级预
算。

关于重庆市北碚区2022年预算执行情况
和2023年预算的决议

重庆市北碚区第十九届人民
代表大会第三次会议听取和审议
了彭烨主任受区人大常委会委托
所作的工作报告。会议充分肯定
区人大常委会 2022 年的工作，同
意报告提出的 2023 年工作安排，

决定批准这个报告。
会 议 要 求 ，区 人 大 常 委 会 要

坚持以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，全面贯彻落
实党的二十大精神，深刻领悟“两
个确立”的决定性意义，增强“四

个意识”、坚定“四个自信”、做到
“两个维护”，坚持党的领导、人民
当家作主、依法治国有机统一，在
区 委 坚 强 领 导 下 ，按 照“ 四 个 机
关”定位要求，坚持和完善人民代
表大会制度，积极践行全过程人

民民主，依法履行宪法和法律赋
予的各项职责，更好发挥代表作
用 ，切 实 服 务“ 两 大 定 位 ”，做 好

“四篇文章”，为推动全面建设社
会主义现代化美丽北碚贡献更大
力量！

关于重庆市北碚区
人民代表大会常务委员会工作报告的决议

重庆市北碚区第十九届人民代
表大会第三次会议听取和审议了陈
久红院长所作的区人民法院工作报
告。会议充分肯定区人民法院 2022
年的工作，同意报告提出的 2023 年
工作安排，决定批准这个报告。

会议要求，区人民法院要坚持
以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，全面贯彻落实党的二
十大精神，深入贯彻习近平法治思
想，深刻领悟“两个确立”的决定性
意义，增强“四个意识”、坚定“四个

自信”、做到“两个维护”，在区委坚
强领导下，聚焦“两大定位”，做好

“四篇文章”，充分发挥审判机关职
能作用，深入践行司法为民宗旨，持
续深化司法体制改革，不断加强法
院队伍建设，奋力推进北碚法院工

作现代化，全力履行维护国家政治
安全、确保社会大局稳定、促进社会
公平正义、保障人民安居乐业的职
责使命，为全面建设社会主义现代
化美丽北碚提供更加有力的司法保
障！

关于重庆市北碚区人民法院工作报告的决议

重庆市北碚区第十九届人民代
表大会第三次会议听取和审议了段
理华检察长所作的区人民检察院工
作报告。会议充分肯定了区人民检
察院过去一年的工作，同意报告提
出的 2023 年工作安排，决定批准这

个报告。
会议要求，区人民检察院要坚

持以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，全面贯彻落实党的
二十大精神，深入贯彻习近平法治
思想，深刻领悟“两个确立”的决定

性意义，增强“四个意识”、坚定“四
个自信”、做到“两个维护”，在区委
坚强领导下，聚焦“两大定位”、做好

“四篇文章”，依法履行检察职能，持
续深化司法体制改革，加强检察队
伍建设，奋力推进北碚检察院工作

现代化，全力履行维护国家政治安
全、确保社会大局稳定、促进社会公
平正义、保障人民安居乐业的职责
使命，为全面建设社会主义现代化
美丽北碚提供更加有力的司法保
障!

关于重庆市北碚区人民检察院工作报告的决议

本 报 讯（记 者 刘 洪 滔
文/图）连日来，区应急管理局结
合辖区企业安全生产动态，持续
开展安全隐患排查整治，进一步
确保全区安全生产形势稳定可
控。

日前，区应急管理局执法人
员先后前往水土高新技术产业
园，歇马街道部分规上、规下工
贸企业，针对企业安全生产管理
责任落实、企业职工安全培训、
生产设施设备运行以及应急值
守等情况进行专项检查（如图）。
检查过程中，执法人员根据企业
安全生产风险特点，现场指导企

业负责人从职工安全培训、设备
维护保养等方面做好安全生产
管理，嘱咐企业严格开展隐患排
查整治，进一步落实安全生产主
体责任。同时，针对企业在生产
经营中遇到的困难和问题，执法
人员及时协调解决，助推企业发
展。

下一步，区应急管理局将持
续加强安全生产执法检查力度，
督促企业完善安全管理制度，指
导企业制定应急处置预案，从源
头上防范化解重大安全风险，切
实提升辖区工贸企业安全生产
管理水平。

区应急管理局

把好安全关 护航企业发展

本报讯（记者 田济申）加
快农产品产地冷藏保鲜设施建
设，可促进解决鲜活农产品出
村进城“最先一公里”问题。近
年来，我区重点围绕蔬菜、特色
水果、粮油、食用菌、花椒等鲜
活农产品，积极推进农产品产
地冷藏保鲜设施建设，促进农
户增收，助力乡村振兴。

据介绍，农产品产地冷藏
保鲜设施的建设不仅可以有效
降低鲜活农产品产后损失，实
现错峰销售，缓解集中上市价
格低而不稳的问题，还可促进
反季节销售和常年供给，延长
产业链条，提高产品附加值，发
挥上市“错峰头”和价格“稳压
器”的作用。

近年来，在区农业农村委

的指导下，我区根据辖区农产
品产业布局情况，支持一批新
型农业经营主体实施完成农产
品产地冷藏保鲜设施 22 个。截
至目前，全区农产品产地冷藏
保鲜设施数量达117个，产地冷
藏保鲜设施库容达 45812 立方
米，产品低温处理率达 32%，可
实现 13000 余吨农产品冷藏保
鲜，进一步促进解决了鲜活农
产品出村进城“最先一公里”问
题。

区农业农村委相关负责人
介绍，下一步将结合辖区农户
需求，持续推进农产品产地冷
藏保鲜设施建设，有效降低农
产品产地损耗和物流成本，进
一步提高农产品附加值，增加
农户收入，助力乡村振兴。

我区大力推进
农产品产地冷藏保鲜设施建设

重庆市北碚区
第十九届人民代表大会第三次会议决议

（2023年2月24日重庆市北碚区第十九届人民代表大会第三次会议第三次全体会议通过）

重庆市北碚区第十九届人民代表大会第三次会议于2023年2月24日经投票表决，确定9项2023年度北碚区民生实事项目，分别是：
一、人力资源服务提质增效
二、安全隐患治理
三、医疗服务能力提升
四、教育设施补短板
五、农村基础设施补短板
六、人居环境改善
七、生态环境治理
八、城市更新建设
九、缙云山片区生态环境整治及设施改造
现予公告

重庆市北碚区第十九届人民代表大会第三次会议主席团
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重庆市北碚区第十九届人民代表大会公告
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